
202１年度第 10回理事会議事録 

 

開催日時：令和 4年 2月 22日（火） 16:00～17:00 

開催場所：Webexによるオンライン会議 

出席者：（理事）(議長)久保田光二、齊藤弘幸、森永春二、稲葉豊穂、宇賀田栄次、漆畑晃

司、北川幹根、小林裕敏、鈴木裕、松村矩雄、村松克己、山口俊一、渡邊治彦 （監事）上

田和博 

オブザーバー：静岡市産業政策課 寺田主任主事、静岡市デジタル推進課 新庄係長 

委任状：（理事）日詰一幸、鈴木裕 

事務局：桜井俊秀  

欠  席：（監事）吉兼正哲、小谷勇 （相談役）鈴木佐太郎 (以上敬称略)  

以上会議出席者（委任状含む）１７名 

 

１． 開会 (16:00) 

冒頭久保田理事長が議長に就任し、開会のあいさつの後に議事に入った。 

【あいさつ要旨】 

・本日、静岡商工会議所主催で開催された「経産省政策セミナー『２０２２年度経済 

産業省の戦略』」の報告があった。 

・「2025年の崖」を指摘した、経済産業省商務情報政策局アーキテクチャ戦略企画 

室長兼ソフトウェア・情報サービス戦略室の和泉憲明氏の講演が大変刺激的だった。 

・この話のきっかけとなった、会議所主催の「地域デジタル化推進委員会」の会議で、 

静岡市の方針として浅場課長からデジタル化推進プランの話を聞いた。 

・このプランは、「スマートシティ」に注力し、業務改善を進めながら進めていくもの。 

・会議所はこのプランで、「外部審査を活用して育成・推進支援」、「販路拡張のため

の ECサイトの構築」、「デジタルサポートステーション（仮称）」の 3点をあげている。 

・同プランには、各委員からも賛同意見もあり、地元企業の協力の声も上がっていた。 

・人材育成に関して、SIIAの「ITパスポート資格取得講座」に評価の声があった。 

・副委員長から CIO育成が課題との声があり、その方法として座学だけではなく実践 

を通した CIO を育成が必要という話になった。 

 

２．議事 

（１） 報告事項 

① 事務局報告 

1) 入会希望 ㈱アドテクニカ （代表取締役社長 下村聡 氏）⇒本日審議 

⇒2/21(月)14:00～事務局が同社を訪問し、社長と担当課長と面談 

＜㈱アドテクニカホームページ＞ https://www.adtechnica.co.jp/ 

 

② 部会（運営委員会）報告 

1) 人材育成教育研修部会 

https://www.adtechnica.co.jp/
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・島田商業高校「Unity 出前講座」（静岡電子情報カレッジ担当）  

⇒3月に開催延期 

 

2) 人材開拓推進部会 

・「ＩＴパスポート資格取得講座」（1/24～3/14オンライン） 

静岡大学、常葉大学など県内の大学から受講中（e ラーニング受講 28 名、動画視聴

55名、計 83名）・・・次年度に向けて改定内容など検討開始（2/25） 

・「静岡 IT業界研究」（学生向け オンライン開催 2/18（金）10:00～15:30） 

 ｴﾙ・ﾃｨｰ・ｴｽ、建ﾃﾑ、静岡情報処理ｾﾝﾀｰ、東京ｺﾝﾋﾟｭｰﾀｰｼｽﾃﾑ、ﾕﾆﾃｯｸ 

 以上 5社の参加（添付チラシ参照） 

 

3) ビジネス・マッチング部会 

・「第 3回会員交流会」(4/19（火）17:15～18:15発表：㈱共立アイコム)決定 

・SIIA ウェブサイトへの「動画ページ」検討中（ウェブサクセスに依頼） 

 

（２） 協議事項 

① 本年度事業の進捗について 

運営委員会から本日開催された各部会の報告を基に協議を行った（「運営委員会会 

議録」は、下記参照）。 

・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・ 

運営委員会会議録 

 

■人材開拓推進部会：渡邉部会長 

・SEセミナー（各大学向け IT講座） 

  静岡大学、常葉大学向けの資格取得講座、SE講座を検討中 

  ・資格取得講座 

   ITパスポート取得セミナー＠オンライン 

   -> 1/24～、全 16講座 

   -> 受講者：83名（静大、常葉大、明治大学から応募あり） 

   -> 静岡では 3月末の資格試験受講枠が空いていない 

     他県での受験等、受講者への案内検討 

   -> 後日、動画配信（YouTubeで限定配信） 

   -> 利用ツールの説明に手間取った以外は今のところ不都合なし 

   -> 集客は教授経由が集まりが良い 

 

・合同企業説明会（静岡 IT業界研究） 

  2/18（金）開催 

  学生 42名応募、（常葉大学 40名、県立大学 1名、文化芸術大学 1名） 
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＊来期に向けて： 

  ①ＩＴパスポート講座 

（高等学校の共通必履修科目「情報Ⅰ」の新設を踏まえ、IT パスポート試験の出

題の見直しの為）新バージョンに 4 月から変わる。桜井事務局長にご協力頂き講師

の交渉をお願いしている、 

   静岡産業技術専門学校 佐藤校長と、2月 25日に、来年度について打合せ。 

 

-------------------------------------------------- 

■人材育成教育研修部会：米良部会長 

・「高校生向け講座（島田商業高校）」 

  ・2/11(金・祝)予定 

  -> コロナの影響で開催見送り、3月（年度内）開催を目標に調整中 

 

・視察事業 

  ・ワーケーションの中で部会開催を検討 

  ・参加は部会内で募り、8名に達しない場合、他部会にもお声がけする 

  -> コロナの状況を鑑みて今年度は見送り、次年度で再計画 

 

・会員ニーズセミナー① 

  ・日程：1/24(月)午後（オンライン開催） 

  ・テーマ：電子契約 

  ・10名受講（満席） 

   -> 完了（アンケートも改修済み） 

 

・ICT技術講座 

  ・AWS社カリキュラム（4時間） 

  ・時期：2/3（木） 

  ・定員 10名すべて応募あり 

  -> 完了、来年度の同講座も同様のテーマを検討 

 

・ITパスポート社会人向け講座（次年度） 

  ユーザ企業（社会人）向け 

  人材開拓推進部会の学生向け講座をベースに検討 

 

・総会の基調講演（次年度） 

  下記にて講師打診中 

  テーマ：女性の活躍 

  講師：ワークシフト研究所 所長 ／ 静岡県立大学経営情報学部准教授 

     国保祥子様 
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-------------------------------------------------- 

■ビジネス・マッチング：磯田部会長 

・理事会後会員交流 

  日程：4/19（火） 17:15- 

  登壇企業：共立アイコム 

 

・会員交流サイト 

  ウェブサクセスより提案あり、内容検討中 

  -> 会員交流機能、サイト改定 

  -> 予算 20万に対して見積りが 30万のため要調整 

 

・Kintone Cafe 

  Kintoneのオンサイト勉強会を SIIA主催（サイボウズ協賛）で開催したい。 

  テーマ：電子帳票保存法 

  時期 ：未定 ※今回再度延期になったが、オンライン開催はしない 

  対象 ：SIIA会員に加えて非会員まで広げてオープンに開催 

  場所 ：商工会議所 

  形式 ：オンサイト 

 

-------------------------------------------------- 

■事務局から 

  3月は拡大運営委員会となる 

  3/22（火）15:30 より理事会および運営委員会合同で行う 

 

■理事会への申し送り 

・米良部会長より 

人材開拓推進部会主催の ITパスポート講座に対して、遠州信用金庫から視聴依頼

あり公開動画の視聴を許可、視聴後にアンケートを回答いただく予定 

 

・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・ 

＜以下、運営委委員会報告を受けて質疑概要＞ 

１） 「ITパスポート資格取得講座」を受講している学生からの反応は？ 

・「トラブルもなく順調に推移している」が、最新の情報は入手できていない。 

・受講者数については、YouTubeの視聴を繰り返している様子はある。 

・遠州信金から視聴希望が出るなど、いろいろな面で良い兆候が見られる。 

・社会人向け講座は、いつでも視聴できるコンテンツ作りを目指して欲しい。 

・他の金融機関でも同様の動きがあるので、全社員が IT に関する知識を得ることが必

要という考えの表れで、この事業は重要だと思う（森永副理事長）。 

・同講座のアウトカムとして、2/18 に受講者に向けて「IT 企業研究」をオンラインで実
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施したところ、29名の学生の参加を得ることができた。 

・従来「合同説明」を行っても効果なかったが、今回はアンケートの回答を見ても学生

の満足度は高く、部会としても講座の受講から業界研究に誘導する方法で、「IT という  

仕事にやりがいや魅力、成長性をセットで伝えていくプログラムが奏功したと思われる。 

・理事の皆様も、講座と業界研究をセットで行った結果の満足度という点を評価いた

だきたい（以上、3点宇賀田理事）。 

 

２）会員交流サイト構築と SIIAホームページ改善について 

・会員交流サイトは、現在 SIIA ウェブサイトの見直しと併せて検討作業を進めている。 

・ビジネス・マッチング部会から出された見積原案では、部会の予算だけでは足りない

が、不足分は SIIA ウェブサイトのレベルアップの予算を使用することが可能（事務局）。 

・予算内であれば部門間予算の流用で可能。超過する場合は理事会に諮る。 

 

３） 定時総会の講師案について 

・講師情報に誤記の指摘があった。正しくは、「静岡県立大学経営情報学部準教授

の国保祥子（あきこ）様」⇒（人材育成教育研修部会に通知済み＝事務局） 

・講師については、女性活躍の分野ということで人材育成教育研修部会にテーマ設 

定も任せている。 

・各理事から賛同があった。 

 

４）「ITパスポート資格取得講座」のコンテンツ作成について 

・社会人向けには、何時でも視聴できるコンテンツ配信方式が望ましいが、YouTube

では通常のパスワード設定では、動画の流出を完全に防ぐ方法がなく、ストリーミング

では費用も掛かるという点がネックになっている。 

・今後、静岡産業技術専門学校様とも著作権に関する相談を経て、その方法の検

討を進めることを考えている（事務局） 

・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・ 

＜以上、運営委委員会報告に対する質疑終了＞ 

（２）協議事項（続き） 

② 次年度事業について（資料①参照） 

今日現在、各部会でまとめているところなので、本日は冒頭の「概要」部分について

協議頂きたい（事務局） 

・用語（IT、ICT、デジタル等）の統一については、業界や省庁で異なる（総務省＝ICT、

経産省＝IT～デジタルに移行）事の確認があった。 

・「カタカナ、アルファベット表記が多く、多くの人に理解が得られ難いので、分かり易

い用語仕様に配慮いただきたい」との意見があった。 

・「スマートシティ」構想は、静岡市デジタル推進課で進める事業の固有名詞との注

釈があった（事務局） 

・新庄デジタル化推進課新庄係長に、「スマートシティ」構想の概要説明を頂いた。 
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③ 部会長任期規約案の検討（資料②参照） 

・「部会長任期に関する規約（案）」に対する意見を求めたところ、全体の文案として

は異議ないが、第 2 条に「部会長の選任にあたっては所属企業の承認を得る」との

項目を追記するのが良いのではないかとの意見があり、全員の同意を得た。 

・タイトル（規約名）と条文が「任期」の範囲を超えて部会の構成にまで触れられてい

ているので、「部会運営規定」などのタイトルに変更した方がよろしいのではないかと

の提案があった。 

・上記提案を受けて協議をした結果、タイトルと条文の内容を完全に一致させること

が難しいとの判断に至り、この件については再度検討のうえ、次回の理事会に上程す

ることになった。 

 

（３） 審議事項 

① 入会審査 

株式会社アドテクニカの入会について、冒頭の事務局報告に基づいて審議を行

った結果、満場一致で承認された。 

 

（４） 連絡事項 

・次回拡大運営委員会：2022年 3月 22日(火) 15:30～17:00 

・会場は、静岡商工会議所 401号室（ハイブリッド開催） 

 

３．閉会 

森永副理事長のあいさつの後閉会した。（17:00） 

・冒頭の和泉講師の話から私が思ったことは、「頭を空っぽにして聴け」という話と言われ

ても頭が混乱する思いがする。 

・アルファベット用語が乱立しているが、それで世の中を誤魔化しているようにも思える。 

・我々の事業計画も日本語を前面に出し、確固としてアルファベットなどの用語を使うよ

うにしないと、同じ言葉でも想いはバラバラであったということになるので、気をつけなけれ

ばならないと思う。 

・言葉を使い慣れてくると本質を極めることができなくなる。何が本質かを見極めることが

大事。我々の使う言葉についても我々なりの使い方をして行きたい。 

 


